

Cette femme forte, mais au cœur sensible et compatissant, était mère de Monseigneur Taché, évêque de St. Boniface, du chevalier J. C. Taché, député-ministre de l'Agriculture, et de L. Taché, Ecuyer, Notaire et Shérif.

Monseigneur Lafleche s'est chargé de peindre, en traits saisissants, les hautes qualités du cœur et de l'intelligence de cette femme distinguée. Prenant pour texte ces paroles des Saintes Ecritures, *Mulier timens Deum, ipsa laudabitur. La femme qui craint Dieu, sera louée* ; l'éminent prélat a dit ce qu'était la femme canadienne dont dame Taché était l'une des dernières représentantes à notre époque.

Nous avons trop cédé, a-t-il dit, aux caprices et aux exigences du siècle, et nous avons rompu, malheureusement, le fil de ces belles et héroïques traditions de foi, de piété éclairée, de ces nobles et simples manières, apanage de nos aïeules, et si rare aujourd'hui.

Aussi, ces femmes fortes par le cœur et les vertus chrétiennes, ont préparé dans leurs fils des gloires pour la religion et le pays, des hommes de dévouement et d'honneur vrai. . . . Pleurons, a-t-il ajouté, ces grandes et nobles traditions de la famille qui s'en vont, se perdant de jour en jour, au contact du luxe et de la vanité contemporaines ; pleurons-les dans ces femmes d'un autre âge qui s'éteignent peu à peu, au milieu de nous, en laissant derrière elles un atmosphère lumineux de vertus religieuses, et de mérites patriotiques.

Pleurons, mais prions en même temps, pour que les exemples qu'elles nous laissent, ne soient pas perdus complètement, et que les femmes de notre âge, apprennent que la pratique des vertus de l'Évangile, est le seul moyen de donner aux familles cette sorte d'organisation, qui est la base de toute société chrétienne. . . .

Les dépouilles de feu Dame Taché ont été déposés dans les voûtes de l'Église de la paroisse, qu'elle a, pendant plusieurs années, édifiée par sa tendre piété, son immense charité et ses autres vertus. Les larmes abondantes et sincères qui ont arrosé sa tombe disent tout le regret que sa perte inspire.